

アプリケーション SUE news

陶町明日に向かって街づくり推進協議会 だより



陶町イメージキャラクター
すえっくん

《編集・発行》 陶町明日に向かって街づくり推進協議会 事務局 陶公民館
〒509-6361 瑞浪市陶町猿爪 405 番地の 1

電話 0572(65)2112 / ファックス 0572(62)0004

HP <http://suechou.com>

《発行責任者》企画広報部会長 水野 利行 《編集責任》 企画広報部会

《生活環境部会》

令和3年度 ビオラ6種 かわいい花が咲きました。

陶町内の各施設・長寿会・交通安全協会など、17団体に配布しています。この事業は、瑞浪市の夢づくり地域交付金事業のひとつとして配布しており、大切に育てて、維持管理をしていただいております。



(生活環境部会)

生活環境部会

生活環境部会では、町内を花いっぱい飾り、美化の啓発につなげることを目的とした活動として、毎年、夏花を6月頃、冬花を11月頃に、配布できるように育てています。



苗は、水上の SKU さんの下にある育苗ビニールハウスで、部会員と協力者の方々によって、生育管理をしています。夏花のマリーゴールドは種から育てます。芽が出たらポット移植をして、花が咲くころまで育て、配布をしています。安定して苗の配布をするために、気候の変化に影響されないように、部会員が当番制で、ハウスの温度管理や、水やり、苗の成長などを、見守り続けています。近年は主に、夏花はマリーゴールドとベゴニアを、冬花はパンジーとビオラを育てています。

今年の実績は、夏花はマリーゴールドを2,808本とベゴニアを1,824本の計4,632本、冬花はビオラを2,736本配布することができました。

活動は、土で汚れたり、汗をかいたり、地道で地味ではありますが、部会員同士で声を掛け合って、綺麗に咲く花のことを考えて、楽しく活動をしています。新型コロナウイルス感染予防のため、全員での活動が出来ませんが、陶の明るい明日のために、頑張っています。



今後の将来的な活動として、町民のみなさんと花苗にふれあう事業を、また、環境美化に対しても取り組みを進めていきたいと思っています。

コロナ禍でも、花苗が活動をさせてくれました。こんな時でも出来ることがあり、それが少しでも町民のみなさんのお役に立てていると感じられることを、とても嬉しく思います。



令和4年度活動予定

- 4月 マリーゴールド種まき
- 5月 夏花ポット移植
- 6月 夏花配布
- 9月 冬花ポット移植
- 11月 冬花配布

A cartoon mascot character with a smiling face and colorful patterns on its body.

生活環境部会

～ マリーゴールド 種まきから苗の配布まで ～

令和3年4月4日(日) マリーゴールドの種まき



①育苗トレーに土入れ



②種を2つずつ入れる



③シートをかぶせ、その上から水やり



④ポット移植直前の苗

5月9日(日) ポット移植



⑤ポットに土入れ



⑥ポットに苗を移植



⑦移植されたポットに肥料を入れる



⑧ポット移植された苗

6月3日(木) 苗配布



⑨配布待ちのマリーゴールド



⑩配布準備



こんなところに配布しました!

～配布先団体～

陶小学校/陶幼稚園/陶宅老所いちにのさん/陶児童館/消防署陶分署/どんぐり工房/交通安全協会陶分会女性部会/東町2丁目町内会/水上第2長寿クラブ/大川葉桜会/こま犬の里ふれあい協議会/陶与左衛門窯/サニーヒルズみずなみ/猿爪区/陶公民館 他



陶幼稚園



生活環境部会では、陶町を大切に思う気持ちを、環境美化事業を通して、みなさんにお届けしたいと思っています。同じような気持ちをお持ちのみなさん、是非一緒に活動をしませんか? 土いじりは心身ともにリフレッシュできます。興味のある方は事務局までご連絡ください。

(生活環境部会長 小木曾 隆巳)

与左衛門部会

昨年に続き、令和3年度もコロナ禍の中、町民皆様のご協力のおかげをもちまして、無事に年間計画を実施する事ができました。

ご協力ありがとうございました。

感染対策を施しロクろ習得講座、兜、フクロウの置物、ランプシェード、こま犬と順調に講座を開講することができ、無事18回目の登り窯の焼成を迎え9月16日に火入れを行い、20日まで皆様のご協力により焼き上げることができました。



《8月12日 パラリンピック 採火式》



《作品 “窓の猫”》

今回は、6月に長野県の大町から3名の方が泊まり込みでこま犬を作りにお越しいただき、焼成にも夜中の窯焼きを担当していただきました。

8月には「2020東京パラリンピックの採火式」が、市を代表して与左衛門窯で開催されました。

これには、新型コロナ感染症対策の影響で、町民の皆様の見学、参加は出来ませんでした。歴史に残るイベントのお手伝いをさせていただきました。

また、地元、陶小学校をはじめ瑞浪小学校、土岐小学校、釜戸小学校、明世小学校からそれぞれ大型バスで社会見学の一環として来られ、それには、部会員と街づくりのメンバーで登り窯、世界一の茶つぼ、世界一のこま犬の説明を行い、子供達からお礼のお手紙をいただきました。



与左衛門窯の見学者や講座参加者は年間を通じて3,000人を超える人にお越しいただき、こま犬見学、茶つぼ見学は5,000人を上回るお客さまに陶の魅力をご覧頂いています。



令和4年度活動予定

- ・4月～8月
各種陶芸講座開講
ロクろ基礎習得講座、
夏休み親子で粘土細工教室、
こま犬制作教室、花器、
ランプシェード等々
- ・9月 登り窯焼成
陶与左衛門窯まつり
- ・11月 蔵出し市
お雛様制作
他多数あり

私たちが生まれ育った陶は、文明7年(1475年)に、武州久良岐郡(現在の横浜市付近)より、加藤左衛門尉景信が大川の地に移り住み、窯を築きました。他にはない陶器の文化を町民の皆さんの協力のもとに子供や孫が誇りに思える文化として、今後も残していきたいと思えます。

(与左衛門部会長 水野博文)

文化教育部会

コロナ禍ではありましたが、感染対策を万全にしたうえで、一年延期していた「あ・うん落語会」を開催。落語をはじめ紙切りやマジックを来場者に楽しんでいただきました。

中馬街道の保全活動では、令和3年度も陶小学校6年生の児童と町内の中馬街道を散策。街道の歴史を知ってもらい、水上地区に案内看板を一枚、児童の皆さんと一緒に設置しました。この一枚を含め5枚の案内看板を設置。平成27年から6年間に亘り続けてきた町内の中馬街道の看板設置作業を完了しました。

陶小学校6年生の皆さんと中馬街道散策（令和3年10月）

東町から大川までの史跡等を巡りました。



陶町 あ・うん落語会（令和3年12月）

出演者：笑福亭里光（落語）、桂 鷹治（落語）、小泉ポロン（マジック）、林家喜之輔（紙切り）
コロナ禍のため入場定員50名に制限。 入場券完売！ご来場いただきありがとうございました。



令和3年度には中馬街道看板の設置が完了しました。これを活かして中馬街道のルート、陶町の観光名所、ウォーキングコースなどを表した“陶町マップ”を、企画広報部会と共同で作成する予定です。少しずつ整備・調査してきた中馬街道を、町内の皆さんには勿論、町外の方にも実際に歩いていただけたらと思います。

12月には「あ・うんコンサート」の開催も予定しています。
これからも町民の皆さんの要望を聞きながら、魅力ある事業を開催できるように努めていきます。

町民の皆さんの、ご理解とご協力をお願い申し上げます。

（文化教育部会長 加藤明代）

令和4年度活動予定

- ・4月 ミニコンサート
（街づくり総会時）
- ・5月～ “陶町マップ” 作成作業
- ・12月 あ・うんコンサート

セーフティーネット部会

令和3年度は、コロナウイルスの影響で予定していた行事はすべて中止になってしまいました。予定としては、避難所での検温による隔離、消毒、飛沫感染予防、テントなどによるソーシャルディスタンスの徹底などの訓練を行い検証したいと思っていました。

災害時への対策として…

水害・地震などで自宅にとどまることが出来ない時に、避難所の定員は、現在の状態では非常に少なくなってしまう。いざという時に頼りに出来る親族の家・友人の家・あるいは車中泊も検討しておきましょう。

私は昨年車中泊を経験してみました。実際やってみていろいろ足りないものがあることに気がきました。経験して、改善していくことが大切だと思いました。

ハザードマップが更新されました

瑞浪市役所が作成しているハザードマップが更新されました。これに伴い、陶公民館2階に掛けられていたハザードマップを新しいものに掛け替えました。

ハザードマップは皆さんのお手元にありますか？今一度、ご自宅の位置を元に、避難場所の確認、安全な場所の確認など、ご家族でも話し合ってみてください。



令和4年度の活動予定

令和4年度は町内の各地区でできている防災連絡網を活用した訓練を行いたいと思います。

また、小学生を対象とした防災訓練の計画もしています。この防災訓練では、新しくなったハザードマップを児童の皆さんにお配りする予定です。小学生の皆さんが、日ごろから防災に興味をもってくれるといいなと思います。



今後は、何年かかるかわかりませんが住民の皆様を守るために、実際に災害が起こった時に機能する防災体制を作り上げていきたいと思っています。災害はなくせないけれど、ひとりでも多くの方に防災に興味を持っていただくことで、防災力を上げていくことができ、いち早く復興することができると思います。皆様に興味を持っていただくために何をしたいらいいか、皆様からもアイデアをいただきたいと思っています。

現在部員が不足していますので、防災に興味のある方のお手伝いをお願いします。

(セーフティーネット部会長 小木曾昌巳)

令和4年度活動予定

- ・防災連絡網を活用した訓練
(町内地区ごとに)
- ・小学生対象防災訓練



企画広報部会

令和3年度も前年に続き、新型コロナウイルス感染症の影響により、活動はままならず一年が終了しました。

◆令和3年度活動報告

不特定多数の人が集まる行事はほぼ中止となり活動につながることはありませんでした。

参加予定となっていました、中止となった行事、または企画広報部会としての参加・協力をとりやめた行事は以下のとおりとなります。

- ・4月 桜祭り、陶子連追跡ハイク、どんぐり祭
- ・8月 夏祭り、どんぐり夏祭り
- ・9月 陶与左衛門窯まつり
- ・10月 サニーヒルズ祭
- ・11月 ふれあい広場
- ・1月 どんど焼
- ・2月 陶一周駅伝競走大会

そんな中ではありますが、広報活動として以下の事業を実施しました。

- ・陶町ホームページ“すえっこぼつけ(<http://suechou.com>)”の管理
- ・アプリケーション SUE 発行
- ・陶小六年生 中馬街道散策の協力(文化教育部会と共に)



また、令和4年度の活動準備として…

陶町南部に位置する山並み、猿爪～水上(天狗岩)～大川(うさぎ岩)を通るルート、ならびに町内の中馬街道を案内するウォーキングコース Map を作成予定。その予備段階として、まずは山中のルート確認をしました。



令和4年度活動予定

- ・4月 桜まつり、陶子連追跡ハイク
どんぐり工房周年祭
- ・8月 夏祭り、どんぐり工房夏祭り
- ・9月 陶与左衛門窯まつり
- ・10月 サニーヒルズ祭
- ・11月 ふれあい広場
- ・1月 どんど焼き
- ・2月 陶一周駅伝競走大会

※上記行事は主催者側からの協力要望により参加

他 陶町ホームページ管理、アプリケーション SUE 発行、陶町 Map 作成を予定

陶町南側の尾根(通称 陶アルプス)の地図の作成。

陶町東西を貫く 中馬街道案内看板立て作業(文化教育部会担当)終了を迎え猿爪、旧水源地より、水上天狗岩経由、大川うさぎ岩及びこま犬、茶壺、陶与左衛門窯までの 陶アルプス縦断地図を作成する。

中馬街道という史跡と陶アルプス縦断をコラボさせ、中馬街道と水源地、中馬街道と天狗岩、中馬街道とうさぎ岩等陶の町ウォーキングプランの Map 作りをする。持続化事業として Map 作り、看板立て、コース整備、陶子連追跡ハイクとのコラボなど、将来的には町民と子供達が一緒にウォーキングを楽しめる場所にしたい。

(企画広報部会長 水野利行)

令和3年度は、新型コロナウイルス感染症の影響がさらに大きくなり、自粛や制限が続き皆さんとお会いする機会が少なくなりました。

そんな中で活動できたことが二つあります。

一つ目は…

まちづくり推進協議会連絡会事業として行われた、Instagramによるフォトコンテスト『#いいかも瑞浪』のワークショップに少しでも協力することができました。

瑞浪高等学校の生徒さんたちが陶町をPRしてくれることになり、そのPR動画を撮影する際に、すえっくんも出演させていただきました。



二つ目は…

毎年10月に二日間かけて開催される陶町文化祭。今年も規模が縮小されて開催されました。

来場者の皆さんをお出迎えしたり、出展された作品を鑑賞したりと、楽しい時間を過ごすことができました。



ちょっとだけ登場…ゲームソフト「あつまれ どうぶつの森」で“みずなみ島”がつくられました。

そのゲーム内で、世界一のこま犬の横にあるキャンパスに描かれたすえっくん。動画投稿サイト「ユーチューブ」でも公開されているので御覧ください。



■すえっくんに関するお問合せ

陶町明日に向かって街づくり推進協議会 〒509-6361 瑞浪市陶町猿爪 405-1 (陶コミュニティセンター内)

☎0572(65)2111 ☎0572(62)0004 ✉sue@suechou.com

一昨年までは、ほぼ毎月どこかにすえっこを連れて行って「ほっぺをなでると幸せになれるよ！」なんて皆さんとふれあいができておりましたが、今はすえっくんもなかなか出るわけにもいかず、時折ちょっとだけ顔を出す程度になっております。

皆さんが健康で、安全に楽しんで生活できることを願って活動を続けていけるよう、また祇園や夏祭りなんかでお目にかかれるよう願っております。

皆さんに使ってもらえる新しいグッズも考えてみますのでこれからもよろしく願い致します。

(すえっこ隊 隊長 近田哲男)



編集後記

平成30年より画像を中心とした紙面とし、活動の「見える化」に取り組み5年が経ちました。

陶町街づくりの活動が町民・市民の皆さまに一定に周知されたことと認識し、今後も引き続き紙面づくりをいたします。令和3年度の活動報告と併せ、令和4年度の活動予定を記載しております。ご一読いただき、街づくりの活動にご理解いただければ幸甚に存じます。

新型コロナウイルスの終焉が予測できず、ウィズコロナをふまえて、新しい活動報告ができれば嬉しいです。

(企画広報部会長 水野利行)